
VERBALE N° 8 del Consiglio d’Istituto  del 13 ottobre 2015 
A.S. 2015/2016 

 
 
Il giorno martedì 13 ottobre 2015, alle ore 18.00, nella sala insegnanti della Scuola Secondaria di 1° 
grado di Basilicagoiano, si riunisce il Consiglio dell'Istituto Comprensivo “C. Barilli” di 
Montechiarugolo per discutere il seguente o.d.g.: 
 
1.Saluti e insediamento del Dirigente Scolastico dott.ssa Marianna Rusciano; 
2.Lettura verbale seduta precedente; 
3.Variazioni al Programma Annuale 2015 e radiazione residui; 
4.Organico potenziato; 
5.Accordi di rete; 
6.Integrazione POF; 
7.Varie ed eventuali. 
 
Presiede il Sig.Carlo Dazzi; sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione di Anna Paola Nitto 
(componente docenti), assente giustificata. Funge da segretaria verbalizzante l'insegnante Milva 
Frigeri. 
Il Presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e dà inizio alla 
discussione dei vari punti all'o.d.g. 
 
1. La dott.ssa Marianna Rusciano ,dal 5 ottobre 2015 Dirigente Scolastico dell'Istituto Comprensivo 
di Montechiarugolo, rivolge il suo saluto al Consiglio; si presenta ed esprime la sua soddisfazione 
per l'incarico ricevuto che si protrarrà, come da contratto, per almeno un triennio. 
 
2. La prof.ssa Marta Sarti, segretaria uscente del Consiglio d'Istituto, dà lettura del verbale della 
seduta precedente che viene approvato all'unanimità (delibera n°1). 
 
3. Il Dirigente Scolastico comunica che il punto 3 dell'o.d.g. verrà trattato nella prossima riunione 
del Consiglio, quando saranno proposte le modifiche per l’assestamento. 
 
4. Il Dirigente Scolastico informa che la legge 107 del luglio 2015 “La Buona Scuola”, prevede ai 
commi da 5 a 7   la possibilità per le istituzioni scolastiche di  dare attuazione al processo di 
realizzazione dell’autonomia,  richiedendo delle unità aggiuntive  di personale (organico potenziato)  
per dare attuazione piena alla realizzazione dell’offerta  formativa e   per compensare quelle che 
sono emerse come criticità all’atto della compilazione del R.A.V. L’organico potenziato, per legge, 
non può essere assegnato alle scuole dell'infanzia. Il potenziamento prevede la possibilità di 
scegliere tra  sei aree di intervento: 
a) umanistica 
b) linguistica 
c) scientifica 
d) artistica e musicale 
e) motoria 
f) laboratoriale 
 
Le scuole devono indicare delle priorità nella richiesta degli ambiti da potenziare. Nell’indicazione 
di dette  priorità, la nostra istituzione scolastica ha tenuto conto delle criticità emerse dal R.A.V. 
Secondo le indicazioni della legge, il nostro Istituto, considerando la popolazione scolastica,  può  
richiedere sei docenti. Si propone di articolare la richiesta come segue: 
 



 Tre unità  afferenti all’area linguistica per interventi sugli stranieri e per la realizzazione di 
gruppi di recupero di lingua italiana; 

 Una unità per potenziare l'area umanistica (convivenza democratica, educazione 
interculturale, educazione alla pace ecc.) 

 Due unità afferenti all’ambito scientifico, per potenziare competenze matematiche, logiche, 
scientifiche. 
 

Il Dirigente Scolastico sottolinea inoltre, che bisognerà attendere, per l'organizzazione dei progetti, 
l'assegnazione effettiva  dei docenti a fine di valorizzarne e funzionalizzare alle esigenze 
dell’istituto  le loro  professionalità.  La dott.ssa Rusciano chiede  al Consiglio se ritiene adeguate le 
proposte; tali richieste sono condivise all'unanimità (delibera n°2). 
 
5. Accordi di rete 
  
Il Dirigente Scolastico comunica che l'articolo 7 del regolamento sull'autonomia D.P.R. 275/99, 
prevede la possibilità per le scuole di associarsi in rete per realizzare le proprie finalità istituzionali. 
Questa collaborazione può avere finalità didattiche, di ricerca, sperimentazione sviluppo. 
Nell’ambito della possibilità per le scuole di perseguire in rete , finalità didattiche si sottopone 
all’approvazione del Consiglio un accordo sottoscritto con le scuole  della Pedemontana Parma  che 
ha come capofila  l’Istituto Comprensivo “Verdi” avente ad oggetto la formazione sulle                    
“Indicazioni Nazionali per il Curricolo”. Questo accordo prevede la possibilità per i docenti di 
aggiornarsi sulla didattica per competenze. 
Il Dirigente Scolastico comunica inoltre che l'Auser donerà  2500 Euro circa  al nostro Istituto 
Comprensivo da utilizzare per situazioni di difficoltà degli alunni  della scuola primaria. La dott.ssa 
Rusciano propone di utilizzarli per incentivare visite, viaggi d'istruzione o progetti di attività 
sportive; la prof.ssa Sarti propone anche di finanziare giochi matematici. La sig.ra Cristina Pedrelli 
(componente genitori) presenta una proposta progettuale relativa all’alfabetizzazione sulle 
emozioni. Nel plico pervenuto, tuttavia, non risultano indicazioni sui destinatari, i tempi, gli 
eventuali esperti esterni o interni che svolgeranno l’attività. Pertanto,  il Dirigente Scolastico in 
accordo con il Consiglio, si riserva di valutare quando avrà maggiori informazioni al riguardo. 
Nell’ambito delle proposte di accordi di rete , si prevede la sottoscrizione di un altro accordo con le 
scuole della Pedemontana EST, avente ad oggetto, la realizzazione di progettualità  e la co-
costruzione di servizi finalizzati al miglioramento del sistema educativo, all’orientamento, alla 
formazione e allo scambio di pratiche, materiali ed esperienze.  Il Consiglio approva le proposte 
all'unanimità (delibera n°3). 
 
6. Integrazione POF 
 
Il Dirigente Scolastico comunica che è stata richiesto di attivare l’istruzione domiciliare per 
un'alunna della scuola secondaria di primo grado, che per motivi di salute, non potrà frequentare la 
scuola per tutto l’anno. Quindi il POF verrà integrato con i suddetto progetto volto a garantire  
all'alunna un percorso formativo adeguato e rispettoso delle sue condizioni di salute. Il Consiglio 
approva all'unanimità (delibera n°4). 
 
7. Varie ed eventuali 
 
a) Il Dirigente Scolastico, riguardo all'elezione dei rappresentanti di classe per il nuovo anno 
scolastico, propone tre date: 27 ottobre (scuola secondaria di primo grado), 28 ottobre (scuola 
primaria), 29 ottobre (scuola dell'infanzia) che sottopone all’approvazione del Consiglio. Il 
Consiglio esprime parere favorevole (delibera n.5). 
 
b) La dott.ssa Rusciano comunica che, per accordi intervenuti con l’Amministrazione Comunale,  



ogni genitore eletto come rappresentante potrà costituire nella propria classe un gruppo WhatsApp 
per comunicare in modo rapido ed efficace in caso di emergenza. Sarà poi necessario  far pervenire 
in segreteria  i nomi dei referenti. 
 
c) Il Dirigente Scolastico presenta un punto molto importante e delicato. La legge 107, “La Buona 
Scuola”, prevede che il Comitato di Valutazione non abbia più soltanto un ruolo tecnico di 
valutazione degli insegnanti neo-assunti,   ma anche che individui dei criteri,  sulla base dei quali, ai 
docenti potrebbe essere corrisposta una  retribuzione accessoria con gli stanziamenti previsti dalla 
legge. L’individuazione di questi criteri diventa un compito  complesso e delicato che ha visto nel 
corso di questi ultimi anni, miseramente fallire anche iniziative governative. Si tratta, infatti di   
valutare prestazioni professionali che, in sé, non sono misurabili per i tanti fattori che intervengono 
nel processo formativo, non tutti riconducibili all’intervento didattico ma condizionanti rispetto a 
questo. 
La dott.ssa Rusciano comunica che, proprio in considerazione della necessità di ponderare bene i 
criteri da definire, si stanno organizzando una serie di iniziative di formazione per dirigenti 
scolastici, affinché non ci si trovi, rispetto a questo gravoso onere, impreparati.   Particolarmente 
significativi sono gli spunti proposti  dall'ispettore Giancarlo Cerini che declina il modello di 
valutazione dei docenti  tenendo conto di  tre aree: 

 didattica 
 partecipazione alla gestione e all'organizzazione della scuola 
 cura della propria professionalità. 

Il Consiglio dovrà indicare un docente e due genitori (non necessariamente membri del Consiglio 
d'Istituto) per questo incarico triennale. Dovranno essere persone “super partes” e di grande 
equilibrio. Alcuni membri del Consiglio esprimono la loro perplessità riguardo all'individuazione  
dei criteri di valutazione, in quanto valutare le persone  è estremamente difficile e rischioso. 
Il Dirigente Scolastico ribadisce che comunque la graduatoria degli insegnanti è da stilare 
obbligatoriamente (comma 128) poiché  non è possibile distribuire i fondi “a pioggia”. Il Presidente, 
al fine di poter operare scelte responsabili e adeguate, richiede alla Dirigente, l’uso dei locali 
scolastici per  tenere un’assemblea di genitori. La Dirigente concede la  disponibilità dei locali. 
 
d) La prof.ssa Orsi comunica che gli alunni delle classi seconde della scuola secondaria di primo 
grado assisteranno ad uno spettacolo teatrale all'Auditorium Toscanini nei giorni 28-29 ottobre 
2015. Tale iniziativa rientra nel progetto di teatro. Ogni alunno dovrà versare 5,00 Euro. Il 
Consiglio delibera all'unanimità (delibera n.6). 
 
e) La prof.ssa Orsi comunica che un insegnante di motoria della scuola secondaria di primo grado 
propone, per le classi terze, una giornata sulla neve, a Sestola. Alcuni membri del Consiglio 
esprimono perplessità per i costi dell'uscita non precisati e presumibilmente elevati. Pertanto il 
Consiglio si riserva di valutare il progetto a breve. 
 
f) La prof.ssa Sarti comunica che gli alunni delle classi seconde e terze della scuola secondaria di 
primo grado parteciperanno ai seguenti giochi matematici: 
- giochi della Bocconi (per le classi terze) al costo di 2,00 Euro 
- rally matematico (per le classi seconde) al costo di 1,50 Euro. 
Il Consiglio delibera all'unanimità (delibera n.7). 
 
g) L’assistente amministrativo  Amelia Rinaldi sottopone al Consiglio la richiesta di chiusura della 
segreteria per il giorno 7 dicembre 2015, in linea con il calendario scolastico. 
Il Consiglio approva all'unanimità (delibera n.8). 
 
 
 



 
Discussi tutti i punti all'o.d.g. e non avendo altro da deliberare, la riunione è terminata alle ore 
20.30. 
 
 
 
 
Basilicagoiano, 13 ottobre 2015 
 
Il Presidente      La Segretaria 
 Carlo Dazzi                                                               Milva Frigeri 


